

Colombia, Item 4

INTERCAMBIO GENERAL DE OPINIONES

Señor Presidente,

Para comenzar, permítame felicitarlo, y a los miembros de la mesa, y agradecerles, al igual que a la Secretaría por la preparación de esta reunión.

Colombia adhiere a las declaraciones del G-77 y China, y del GRULAC, y en su capacidad nacional se permite resaltar lo siguiente:

Colombia reafirma su compromiso con el uso pacífico del espacio ultraterrestre, con la cooperación internacional y con el fortalecimiento de una gobernanza espacial justa, inclusiva y basada en principios de responsabilidad compartida.

El espacio se reconoce como una fuente de recursos estratégica y transversal para el desarrollo sostenible, y como un bien común global cuyo acceso y beneficios deben ser gestionados de manera equitativa en beneficio de toda la humanidad.

La construcción de una gobernanza espacial multilateral, con enfoque inclusivo, sostenible y orientado al bienestar colectivo debe ser una prioridad común.

Colombia considera prioritario avanzar en la formación de talento humano, el desarrollo de capacidades científicas y tecnológicas y el acceso equitativo al espacio, para garantizar la participación activa de los países en desarrollo en la economía espacial global.

La Comisión Colombiana del Espacio -máxima instancia nacional a cargo de los asuntos espaciales de Colombia- trabaja activamente en la formulación de la Política Espacial Nacional, para establecer nuestra gobernanza e institucionalidad del sector espacial, en aras de consolidar y planificar, coordinar y ejecutar programas y estrategias en articulación con el sector productivo y la academia.

Actualmente Colombia desarrolla el proyecto FACSAT-3, que será una constelación de tres satélites, cuyo lanzamiento está previsto para 2029, y que tendrá la misión de captar imágenes a través de cámaras de amplia resolución, principalmente para la protección del medio ambiente.

Señor Presidente,

Colombia aboga por un enfoque inclusivo que permita a todos los países, independientemente de su nivel de desarrollo, participar activamente en la exploración espacial y beneficiarse de sus resultados.

Valoramos el trabajo desarrollado por el ATLAC como un espacio que promueve consultas inclusivas y transparentes sobre la exploración y el uso sostenible de la Luna. En este sentido, esperamos que durante esta sesión, se aprueben tanto su plan de trabajo como los temas prioritarios que guiarán sus actividades.

Para finalizar, Colombia reitera el llamado a los Estados miembros de la Comisión para solicitar el fortalecimiento de la Oficina de las Naciones Unidas para los Asuntos del Espacio Ultraterrestre (UNOOSA), de modo que pueda impulsar un mayor dialogo internacional, la cooperación y el intercambio de información en las esferas científica, técnica y jurídica referida a los asuntos y tecnologías espaciales.

Muchas gracias.